

学校だより

東京都立北特別支援学校

令和6年5月31日発行

6月号

校長 小池 巳世

新年度が始まり2か月が経ち、1学期の中間地点となりました。始業式、入学式で顔を合わせてからだだんと相手のことが分かり、安心して関われるようになっていたり、逆に地の部分を出して真の関わりを探ったりと児童・生徒と教員の関係づくりはおもしろい時期でもあります。この間、保護者の方とは保護者会や個人面談、授業参観と教員との関係を深める時期であり、教員が作成している文書からは「直接話ができ、共通理解が進んだ」「保護者の方の思いを聞くことができ良かった」などの記述が目立つようになります。お忙しい中、時間を作っていただきありがとうございました。この後も気になることがありましたら、いつでも担任に御連絡ください。

病弱教育部門では在籍者数が増え、4月から今年度の学級数が決まる5月1日までに中学部病院訪問学級で3学級増え、教員が5名増となりました。まだ未配置の教員もいるため、部門内でやりくりをして対応している状況です。

来週6月4日からの中学部3年生の修学旅行を最初に、順次宿泊行事が始まっていきます。学校では分からなかった様子が見られて、私も引率するのが楽しみです。普段とは異なる環境で友達や教員と様々な経験を積んでほしいと願っています。

さて、5月11日に世田谷区三宿にある重症心身障害児療育相談センターで行われた東京都重症心身障害児(者)を守る会定期総会に御案内をいただき、出席してきました。私は初任校が都立光明養護学校(現光明学園)だったので、この辺りは家庭訪問や訪問学級の授業、進路先見学などでよく通った地域なのですが、まったく当時の面影がなく初めて来た所のような感じでした。この場で役員の中に見覚えのある方がいて声をかけさせていただきお話を伺うと、私が知っていたお子さんは残念ながら昨年亡くなられたそうですが、会の活動に参加される方が少なく「お母さん、もう少し頑張ってください」と娘から言われているようで引き続き携わっているとのことでした。確かにこの総会に参加されていた各区市の守る会の代表の方々は御年配の方が多く見受けられました。この会の発足は昭和41年(1966年)、上部組織の全国重症心身障害児(者)を守る会はその2年前になるので、本校創立した頃と同時期になり、当時の親の方々の思いが察せられます。長い年月が経ち、思いは変わらなくとも活動方法は所属する人やその時に合わせて変わることになります。本校PTA活動も同じで、上部組織である東京都肢体不自由特別支援学校PTA連合会も含めて活動が見えにくい面もありますが、これまでの取組の内容や成果をお伝えしながら、児童・生徒の生活がより良くなるような活動方法を多くの保護者の方や教職員とで知恵を出し合い考えていければと、久しぶりにお会いしたこの役員の方の話を伺っていて思いました。

学校だより 別紙

小学部集会の様子

5月8日（水）に「おめでとう1年生集会」を行いました。この集会では、児童会役員の6年生が、歓迎の言葉や司会進行などの役割を分担して務めました。

小学部みんなの手拍子で入場してきた1年生は、笑顔の中にもやや緊張した様子が見られましたが、舞台上で先生たちと一緒に堂々と自己紹介ができました。

「みんなで遊ぼう」のコーナーでは、じゃんけん列車でとても盛り上がりました。2回戦行ったので、いろいろな学年の友達と交流できました。あいこが続いてなかなか決着がつかない白熱した対決が、会場のあちこちで見られました。

最後に、みんなで「おはようのうた」を歌って、楽しい集会が終わりました。

中学部 BC グループ校外学習の様子

Bグループ

東京都庁では、東京オリンピック・パラリンピックの展示を見たり、メダルの重さを手に取って感じたりして、生徒たちは新しい友達や先生との、今学期はじめての校外学習に心を躍らせ、興味をもって体験活動をしていました。当日は観光客が多く、残念ながら展望台は行くことができませんでしたが、都庁探索で建物内にある食堂に行き、そこから外の景色を見て、都庁の高さと東京の広大なビル群に声がる場面もありました。

Cグループ

都の職員の方にあらかじめ考えた質問をしたり、都庁の案内の中で、特別に会議室などを見せてもらったりしました。質問では、「都知事は都庁に本当にいるんですか」といったものや、都庁のフロアマップを見て「空いているところには何があるのですか」といった素直な疑問を自分の言葉で伝え、職員の方と積極的にコミュニケーションをとることができました。

王子カルチャーロード展お知らせ

日時：令和6年7月3日（水）13:00 から
7月16日（火）9:00 まで

場所：王子カルチャーロード・ギャラリー
（JR王子駅ガード下）

小学部、中学部、高等部、訪問部の児童・生徒が、各グループで取り組んだ個性豊かな作品を、地域の皆さんに向けて展示発表します。ぜひ御覧ください。

高等部入学相談日程

令和7年度高等部入学相談の日程が、令和7年1月29日(水)に決まりました。肢体不自由教育部門高等部の生徒は自宅学習となります。